

notwendig, daß durch diese Kader die Erfahrungen der fortgeschrittensten sozialistischen Betriebe umfassender als bisher auf die anderen Betriebe übertragen werden. Die wissenschaftlichen Institute können auch in bedeutendem Maße direkt bei der Einführung wissenschaftlicher Erfahrungen in die Praxis der genossenschaftlichen Produktion mithelfen. Das Akademie-Institut für Acker- und Pflanzenbau in Müncheberg entwickelte unter der Leitung des Genossen Dr. Rübensam in vorbildlicher Weise die komplexe Unterstützung aller LPG des MTS-Bereiches Seelow durch die Mitarbeiter des Institutes. Diese Arbeit übte einen großen Einfluß auf die Entwicklung der LPG aus und festigte die Beziehungen zwischen Wissenschaft und Praxis. In ähnlicher Weise sollten alle landwirtschaftlichen Institute zur Förderung der LPG beitragen.

Der Aufbau unserer landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften erfordert dringend, die sozialistische Organisation und Leitung des Großbetriebes exakt wissenschaftlich auszuarbeiten, um den Genossenschaften auf diesem Gebiet eine feste theoretische Grundlage zu geben.

Eine der Hauptfragen besteht jetzt darin, durch Einführung der Selbstkostenrechnung in den landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften die Organisation und Leitung des genossenschaftlichen Großbetriebes zu verbessern und an der stetigen Verbilligung der Produktion zu arbeiten. Im Jahre 1957 wurde bereits in 29 landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften die Kostenrechnung erprobt, und es wurden gute Erfahrungen gesammelt. Es zeigte sich, daß damit Reserven und Mängel in der Produktion aufgedeckt wurden und die leitenden Funktionäre sowie alle Genossenschaftsmitglieder ihre Kräfte darauf orientierten, die Produktion zu verbessern und zu verbilligen. Das führte in diesen LPG zur Senkung der Kosten und zu höherem Entgelt für die Arbeitseinheit. Die Kostenrechnung wurde nach der Methode der Brigadeabrechnung entwickelt und kann ohne höheren Aufwand an Verwaltungskräften eingeführt werden. Im Jahre 1958 wird die Brigadeabrechnung bereits in über tausend LPG durchgeführt. Die Aufgabe besteht darin, die positiven Erfahrungen zu verallgemeinern, in diesen LPG zur Kostenrechnung überzugehen und in weiteren Genossenschaften mit der Brigadeabrechnung zu beginnen. Den ökonomischen Gruppen in den MTS erwächst die Aufgabe, für die Einführung der Brigade-